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Em vinte e cinco de maio de dois mil e vinte e um, às nove horas, realizou-se, por 

webconferência, por meio do Google Meet, link: “https://meet.google.com/hcy-pjqw-

jic?authuser=1”, a primeira reunião, sendo esta a primeira reunião ordinária do Comitê de Ensino 

no ano de dois mil e vinte e um. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal 

Catarinense Campus Santa Rosa do Sul e Presidente do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro 

Dalpiaz Soares, deu as boas-vindas aos integrantes presentes e passou a seguir a ordem do dia. 

Cristina falou que, como esta é a primeira reunião do Comitê de Ensino com uma nova 

composição, precisava prestar algumas informações prévias. Cristina disse que foram revogadas 

as Portarias do Campus Santa Rosa do Sul número noventa e noventa e dois de dois mil e vinte e 

um, em decorrência de erros na origem, pois retroagiram à data de vigência a partir de oito de 

março de dois mil e vinte e um, o que não é possível, houve um erro na titularidade e suplência de 

representantes do Núcleo Pedagógico e não havia ainda indicações de suplentes da Coordenação 

do Curso Técnico e dos discentes do curso de graduação. Assim, explicou Cristina, que, 

consequentemente, as duas Portarias foram revogadas e houve a designação definitiva dos novos 

integrantes do Comitê de Ensino do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do Sul por 

meio da Portaria do Campus Santa Rosa do Sul número cento e nove, de treze de maio de dois 

mil e vinte e um. Cristina falou que é muito importante que todos leiam a Resolução número 

sessenta e cinco do Conselho Superior, de quinze de dezembro de dois mil e dezesseis, que 

regulamenta o Comitê de Ensino de Campus no âmbito do Instituto Federal Catarinense. Cristina 

informou que essa Resolução se encontra à disposição para consultas no site da Reitoria e do 

Campus Santa Rosa do Sul, por meio de acesso ao link apresentado na convocação. Cristina disse 

que o Comitê está contando com o auxílio extraordinário, durante esta primeira reunião do 

Comitê de Ensino em dois mil e vinte e um, do servidor Cláudio Luiz Melo da Luz, integrante do 

Comitê nas duas últimas composições e que não poderá integrar este colegiado durante esta 

composição. Para tanto, foi formalizada a Portaria do Campus Santa Rosa do Sul número cento e 

dez de dois mil e vinte e um. Cristina fez registrar as presenças de Cristiano Antônio Pochmann, 

representante titular do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão; Taise Cristine Buske, 

representante titular da Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica; Gerson Luis da Luz, 

representante titular da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária; Bruno Pansera 

Espindola, representante titular dos docentes; Gilberto Carlos Monteiro Darosi, representante 

titular dos Técnico-Administrativos em Educação; Gabriel Sartor Rovaris, representante titular 

dos Discentes do Curso de Engenharia Agronômica; e Mariluci Almeida da Silva, representante 

titular do Núcleo Pedagógico. Cristina informou a ausência de Isabella Sotério Murara, 

representante titular dos Discentes do Curso Técnico em Agropecuária, por estar em atividade 

letiva, não sendo possível convocar a tempo sua suplente. Cristina informou que Samuel de 

Medeiros Modolon, representante suplente da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária, 

também estava participando da reunião. Cristina falou que, conforme a Convocação encaminhada, 

vinte cinco assuntos estão previstos para serem apresentados, de um total de trinta documentos 

encaminhados anexos ao e-mail de convocação. Cristina fez a leitura do expediente e da pauta da 

convocação: um) Portarias de designação do Comitê de Ensino e a importância para que todos 

leiam a Resolução número sessenta e cinco do Conselho Superior, de quinze de dezembro de dois 

mil e dezesseis, que regulamenta o Comitê de Ensino de Campus no âmbito do IFC; dois) o 
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auxílio extraordinário durante esta reunião do servidor Cláudio; três) artigo quarto da Resolução 

número sessenta e cinco do Conselho Superior, de quinze de dezembro de dois mil e dezesseis, 

referente às atribuições do Comitê de Ensino; quatro) informação sobre o Projeto de Monitoria 

em Nutrição Animal e Ovinocultura, coordenado pela professora Liliane Cerdotes, submetido ao 

Edital da Reitoria número setenta e seis de dois mil e vinte; cinco) informação sobre o Projeto de 

Ensino Arboreto do IFC – Campus Santa Rosa do Sul: A construção de saberes e fazeres 

patrimoniais, coordenado pelo professor Luis Fernando Rosa de Lima; seis) informação sobre o 

Projeto de Ensino Produção de mudas de árvores pelos estudantes do Curso Técnico em 

Agropecuária Integrado ao Ensino Médio, coordenado pelo professor Luis Fernando Rosa de 

Lima; sete) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de 

Ensino Literatura na escola: o ideal e o possível, coordenado pela professora Silvane Daminelli; 

oito) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de Ensino 

Orientações de atividades teórico-práticas em bovinocultura, coordenado pelo professor Saulo 

Reges Senna de Almeida; nove) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final 

do Projeto de Ensino Olimpíada Nacional em História do Brasil: ampliando conhecimentos além 

da sala de aula, coordenado inicialmente pela professora Talita Daniel Salvaro, substituída pelo 

professor Rafael José Ramos Silva; dez) informação sobre o Projeto de Ensino Clube de 

Matemática, coordenado pelo professor Julian da Silva Lima; onze) informação sobre o Projeto 

de Ensino Resolução de Problemas: Regra de Três, coordenado pelo professor Julian da Silva 

Lima; doze) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de 

Ensino PréEnem Dois Mil e Vinte, coordenado pelo professor Cleber Machado; treze) 

informação sobre o Projeto de Ensino Oficina de Biomoléculas, coordenado por Fabiana 

Terezinha Sartori Zatiti; quatorze) informação sobre o Projeto de Ensino O Esporte Além das 

Quatro Linhas, coordenado pelo professor Fernando Dilmar Bitencourt; quinze) informação 

sobre o Projeto de Ensino Interséries Dois Mil e Vinte, coordenado pelo professor Cleber 

Machado; dezesseis) informação sobre o Projeto de Ensino Elaboração do Manual de Escrita, 

Formatação e Metodologia Científica dos Cursos Técnico e Superior do IFC Campus Santa Rosa 

do Sul, coordenado pelo professor substituto Juliano Paines Martins; dezessete) informação sobre 

o Projeto de Monitoria de Matemática, coordenado pelo professor Julian da Silva Lima; dezoito) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de Monitoria em 

Nutrição Animal e Ovinocultura, coordenado pela professora Liliane Cerdotes, submetido ao 

Edital da Reitoria número setenta e quatro de dois mil e dezenove; dezenove) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de Monitoria Aprimoramento do 

conhecimento em apicultura e meliponicultura, coordenado pelo professor Miguelangelo Ziegler 

Arboitte, submetido ao Edital da Reitoria número setenta e quatro de dois mil e dezenove; vinte) 

informação sobre o Projeto de Monitoria Utilização de software de gestão rural na análise 

econômica de propriedades rurais, coordenado por Carlos Antonio Krause; vinte e um) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do Projeto de Ensino 

"Abelhas e sua importância no ensino, pesquisa, extensão e seus serviços ecossistêmicos", 

coordenado pelo Miguelangelo Ziegler Arboitte; vinte e dois) apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre a proposição do integrante do Comitê de Ensino Bruno Pansera quanto à 

possibilidade de inserir na composição do Comitê de Ensino os Coordenadores dos Curso de 

Especialização do Campus Santa Rosa do Sul; vinte e três) apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre a proposição do integrante do Comitê de Ensino Bruno Pansera sobre o inciso três 
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do artigo quarto da Resolução do Comitê de Ensino, especificamente quanto à possibilidade de o 

Comitê de Ensino contribuir com sugestões para as aulas práticas de componentes curriculares; 

vinte e quatro) escolha de secretário(a), em atendimento ao que estabelece o parágrafo quinto do 

artigo terceiro da Resolução sobre o Comitê de Ensino; vinte e cinco) apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. 

Cristina falou que não tinha assunto para inserir na pauta. Cristina perguntou aos integrantes se há 

alguma outra sugestão de assunto a ser incluído na pauta. Taise falou que apenas gostaria de 

registrar que não houvesse uma convocação com muitos documentos para analisar, em 

decorrência das atividades do cargo e da função que ocupa, pois não teve tempo para fazer uma 

leitura de todos os documentos e que, talvez, tenha que se abster de votar. Cristina disse que 

poderia ter convocado uma reunião do Comitê de Ensino desde fevereiro, mas a troca de 

portarias impediu que fosse feita uma reunião anterior. Não houve inclusões de novos assuntos na 

pauta. Cristina disse que passaria a apresentar os assuntos previstos no expediente da reunião.  

Cristina informou que Cláudio estará escrevendo a ata nesta oportunidade e que precisa que 

algum outro integrante do Comitê acompanhe as possíveis publicações no chat, pois estará com 

apresentações na tela. Um) Cristina falou que já foi informado no início da reunião sobre as 

portarias de designação do Comitê de Ensino no início da reunião e a importância para que todos 

leiam a Resolução número sessenta e cinco do Conselho Superior, de quinze de dezembro de dois 

mil e dezesseis, que regulamenta o Comitê de Ensino de Campus no âmbito do Instituto Federal 

Catarinense. Dois) Cristina disse que já foi informado sobre o auxílio extraordinário durante esta 

reunião do servidor Cláudio. Três) Cristina falou que o artigo quarto da Resolução número 

sessenta e cinco do Conselho Superior do Instituto Federal Catarinense, de quinze de dezembro 

de dois mil e dezesseis, refere-se às atribuições do Comitê de Ensino, encontra-se no link sobre o 

Comitê de Ensino na página eletrônica do Departamento de Ensino Pesquisa e Extensão 

https://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/, e que hoje deliberarão sobre projetos de 

monitorias e projetos de ensino submetidos ao Edital do Campus Santa Rosa do Sul número 

dezesseis de dois mil e dezenove, projetos integrados e outros assuntos que serão informados a 

cada item da pauta. Quatro) Cristina falou que as informações sobre o Projeto de Monitoria em 

Nutrição Animal e Ovinocultura, coordenado pela professora Liliane Cerdotes, submetido ao 

Edital da Reitoria número setenta e seis de dois mil e vinte são meramente para nivelamento de 

conhecimento entre todos e para fazer constar em ata. Cristina explicou a situação relacionada ao 

projeto sob discussão: esse projeto foi analisado ad referendum em decorrência da urgência da 

demanda; o Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão encaminhou a demanda às dezessete 

horas e quarenta e quatro minutos do dia nove de fevereiro de dois mil e vinte e um e informou 

que teria até o dia dezenove de fevereiro de dois mil e vinte para lançar a nota da avaliação; 

considerando o prazo de setenta e duas horas para convocar o Comitê de Ensino, considerando os 

pontos facultativos do carnaval em quinze, dezesseis e até as quatorze horas de dezessete de 

fevereiro de dois mil e vinte e um, considerando o período de matrículas presenciais em dezoito, 

dezenove e vinte e dois de fevereiro de dois mil e vinte e um, considerando a urgência do ato, 

considerando que havia somente um projeto de monitoria do Campus Santa Rosa do Sul 

submetido de quatro permitidos pelo Edital da Reitoria número setenta e seis de dois mil e vinte e 

considerando a dificultado de agendar uma reunião do Comitê até o dia dezoito de fevereiro de 

dois mil e vinte e um, então decidiu-se fazer a avaliação de forma ad referendum e depois 

justificar a urgência ao Comitê, pois foi uma situação que fugiu à normalidade; 

https://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/
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consequentemente, a Coordenadora-Geral de Ensino e presidenta do Comitê de Ensino convidou 

Cláudio, integrante do Comitê à época, e fizeram a análise do único projeto apresentado pelo 

Campus Santa Rosa do Sul na oportunidade. Cristina falou que o Edital número setenta e seis de 

dois mil e vinte estabelece no item seis ponto quatro: "Não será elaborado nenhum parecer escrito 

ou outro documento de avaliação além do preenchimento da ficha de avaliação definida no 

Quadro dois"; assim, não foi emitido nenhum parecer ou qualquer outro documento ad 

referundum; porém, está sendo apresentada esta justificativa aos integrantes do Comitê de 

Ensino, para nivelamento da informação e para constar em ata. Cristina disse que nenhum outro 

documento será emitido sobre este assunto. Taise disse que o este Projeto também foi aprovado 

pela Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica pelo sistema. Cinco) Cristina apresentou 

o Projeto de Ensino Arboreto do IFC – Campus Santa Rosa do Sul: A construção de saberes e 

fazeres patrimoniais, coordenado pelo professor Luis Fernando Rosa de Lima, e seu respectivo 

relatório, e informou que não foi realizado em decorrência da pandemia provocada pela covid-

dezenove. Seis) Cristina apresentou o Projeto de Ensino Produção de mudas de árvores pelos 

estudantes do Curso Técnico em Agropecuária Integrado ao Ensino Médio, coordenado pelo 

professor Luis Fernando Rosa de Lima, e respectivo relatório e informou que não foi realizado 

em decorrência da pandemia provocada pela covid-dezenove. Sete) Apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de Ensino Literatura na escola: o ideal e o 

possível, coordenado pela professora Silvane Daminelli. Cristina apresentou o Projeto original, o 

e-mail de encaminhamento do Relatório e o referido Relatório. Cristina colocou em votação, 

sendo deliberada a aprovação pelos presentes, sendo que Cristina se absteve de votar por ter 

participado do Projeto. Oito) Apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final 

do Projeto de Ensino Orientações de atividades teórico-práticas em bovinocultura, coordenado 

pelo professor Saulo Reges Senna de Almeida. Cristina falou que esse Projeto teve algumas ações 

realizadas durante o pequeno período de atividades presenciais em dois mil e vinte, não podendo 

ter tido sequência em decorrência da pandemia provocada pela covid-dezenove. Cristina 

apresentou o Projeto original, o e-mail de encaminhamento do Relatório e o referido Relatório. 

Taise falou que estava em dúvida quanto à comprovação pelo professor se as atividades foram 

realizadas. Mariluci disse que já passou por situação semelhante e que os coordenadores devem 

apresentar as informações realizadas efetivamente. Gilberto sugeriu criar um quadro de controle 

de projetos de ensino. Cláudio informou os links dos quadros de controle de projetos de ensino e 

de monitorias já existentes na página eletrônica do Departamento. Gilberto sugeriu incluir cargas 

horárias e datas de início e fim de cada projeto. Neste momento Bruno precisou sair da reunião 

para atender a alunos. Cristina colocou em votação, sendo deliberada a aprovação pelos 

presentes. Nove) Apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de 

Ensino Olimpíada Nacional em História do Brasil: ampliando conhecimentos além da sala de aula, 

coordenado inicialmente pela professora Talita Daniel Salvaro, substituída pelo professor Rafael 

José Ramos Silva. Cristina apresentou o Projeto original, o e-mail de encaminhamento do 

Relatório e o referido Relatório. Cristina colocou em votação, sendo deliberada a aprovação pelos 

presentes. Dez) Cristina apresentou o Projeto de Ensino Clube de Matemática, coordenado pelo 

professor Julian da Silva Lima, e o respectivo relatório, e informou que não foi realizado em 

decorrência da pandemia provocada pela covid-dezenove. Onze) Cristina apresentou o Projeto de 

Ensino Resolução de Problemas: Regra de Três, coordenado pelo professor Julian da Silva Lima, 

e respectivo relatório, e informou que não foi realizado em decorrência da pandemia provocada 
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pela covid-dezenove. Neste momento, Gerson saiu da reunião e Samuel, seu suplente, passou a 

assumir a titularidade para votar nas deliberações. Cristina fez constar em ata que Samuel 

somente votaria durante o momento que Gerson esteve ausente da reunião. Doze) Apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de Ensino PréEnem Dois Mil e 

Vinte, coordenado pelo professor Cleber Machado. Cristina apresentou o Projeto original, o e-

mail de encaminhamento do Relatório e o referido Relatório. Mariluci e Gilberto elogiaram o 

projeto e as atividades desenvolvidas pelo professor Cleber. Cristina colocou em votação, sendo 

deliberada a aprovação pelos presentes. Treze) Cristina apresentou o Projeto de Ensino Oficina de 

Biomoléculas, coordenado por Fabiana Terezinha Sartori Zatiti, e informou que nem foi iniciado, 

pois foi cancelado em decorrência da pandemia provocada pela covid-dezenove. Quatorze) 

Cristina apresentou o Projeto de Ensino O Esporte Além das Quatro Linhas, coordenado pelo 

professor Fernando Dilmar Bitencourt, e o respectivo relatório, e informou que foi cancelado em 

decorrência da pandemia provocada pela covid-dezenove. Quinze) Cristina apresentou o Projeto 

de Ensino Interséries Dois Mil e Vinte, coordenado pelo professor Cleber Machado, e respectivo 

relatório, e informou que foi cancelado em decorrência da pandemia provocada pela covid-

dezenove. Dezesseis) Cristina apresentou o Projeto de Ensino Elaboração do Manual de Escrita, 

Formatação e Metodologia Científica dos Cursos Técnico e Superior do IFC Campus Santa Rosa 

do Sul, coordenado pelo professor substituto Juliano Paines Martins. Cristina disse que em 

primeiro de outubro de dois mil e vinte o relatório parcial foi aprovado pelo Comitê de Ensino e 

foi informado que o Projeto foi finalizado, porém não sendo apresentado o relatório final. Cristina 

solicitou que houvesse pedido de certificação mesmo sem a apresentação do relatório final, em 

decorrência de toda a circunstância diferenciada relacionada às atividades remotas, pelo professor 

Juliano não estar mais em exercício nesta Instituição e para não prejudicar a certificação dos 

demais participantes. Taise ficou em dúvida se deveria ou não aprovar pelo coordenador ser 

professor substituto que não pertence mais ao quadro da Instituição. Mariluci também se 

manifestou que aprovaria em decorrência de que o professor Juliano não está mais no quadro da 

Instituição. Gilberto questionou se tem alguma norma que proíba que um relatório parcial não 

seja aceito como final e por um integrante que já saiu do Campus. Cláudio falou que desconhece 

normativa sobre projetos de ensino que proíba que um relatório parcial não seja aceito como final 

e por um integrante que já saiu do Campus e falou que essa é uma situação especial a ser 

analisada pelo Comitê de Ensino. Gilberto falou que aprovaria o relatório parcial como relatório 

final devido à situação sui generis, desde que nenhuma norma proíba o Comitê de Ensino de 

fazer. Cristina disse que o coordenador cumpriu com o que está relatado no relatório parcial, que 

o aceite como relatório final seria para fins de certificação dos participantes, que se não for 

aprovado não será possível fazer a certificação dos participantes. Cristina colocou em votação, 

sendo deliberada a aprovação, extraordinariamente, do relatório parcial como relatório final para 

fins de certificação. Dezessete) Cristina apresentou o Projeto de Monitoria de Matemática, 

coordenado pelo professor Julian da Silva Lima e informou que nem iniciou e foi cancelado em 

decorrência da pandemia provocada pela covid-dezenove. Cristiano precisou sair neste momento 

da reunião para resolver situações com a Secretaria. Dezoito) Apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre o relatório final do Projeto de Monitoria em Nutrição Animal e Ovinocultura, 

coordenado pela professora Liliane Cerdotes, submetido ao Edital da Reitoria número setenta e 

quatro de dois mil e dezenove. Cristina apresentou o Projeto de Monitoria e o Relatório Final. 

Gilberto questionou se houve bolsistas e se o projeto já tinha se encerrado. Cristina apresentou o 
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projeto e informou o quantitativo de bolsistas e as etapas do projeto. Taise informou que, como 

Coordenadora do Curso de Engenharia Agronômica, sabe que o projeto foi plenamente 

executado. Cristina colocou em votação, sendo deliberada a aprovação pelos presentes. 

Dezenove) Apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do Projeto de 

Monitoria e Aprimoramento do conhecimento em apicultura e meliponicultura, coordenado pelo 

professor Miguelangelo Ziegler Arboitte, submetido ao Edital da Reitoria número setenta e quatro 

de dois mil e dezenove. Cristina apresentou o Projeto de Monitoria e o Relatório Final. Cristina 

colocou em votação, sendo deliberada a aprovação pelos presentes. Vinte) Cristina apresentou o 

Projeto de Monitoria Utilização de software de gestão rural na análise econômica de propriedades 

rurais, coordenado pelo professor Carlos Antonio Krause, e informou que foi cancelado, 

conforme informação do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão prestada por meio do e-

mail de primeiro de abril de dois mil e vinte para a Coordenação-Geral de Ensino, em decorrência 

da pandemia provocada pela covid-dezenove. Cristina falou que esse Projeto de Monitoria foi 

submetido ao Edital da Reitoria número setenta e quatro de dois mil e dezenove. Vinte e um) 

Apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do Projeto de Ensino 

"Abelhas e sua importância no ensino, pesquisa, extensão e seus serviços ecossistêmicos", 

coordenado pelo Miguelangelo Ziegler Arboitte, submetido ao Edital da Reitoria Instituto Federal 

Catarinense número trinta e três de dois mil e vinte. Cristina falou que o projeto original e o Edital 

número trinta e três de dois mil e vinte foram encaminhados anexos ao e-mail de convocação e 

que o Relatório Parcial e o documento de encaminhamento por e-mail de concordância dos 

bolsistas e dois artigos publicados, decorrentes do referido Projeto, foram entregues a ela pelo 

professor Miguelangelo em vinte e quatro de maio de dois mil e vinte e um, sendo apresentados 

nesta oportunidade. Cristina disse que, conforme está estabelecido no Edital da Reitoria número 

trinta e três de dois mil e vinte, durante este mês de maio será necessário que os coordenadores de 

projetos de ensino submetidos ao citado Edital apresentem o relatório parcial das atividades 

realizadas até este momento. Cristina falou que o item três ponto dois ponto um do referido 

Edital estabelece: "Deverá conter como anexo aos relatórios parcial e final, o comprovante de 

matrícula em componentes curriculares do(s) bolsista(s) e parecer do Comitê de Ensino do 

Campus". Cristina disse que, consequentemente, foi necessário o Miguelangelo, antes de 

encaminhar o seu relatório parcial à Proen, encaminhá-lo ao Comitê de Ensino para avaliação, 

para que ele encaminhe à Proen um parecer do Comitê junto com o seu relatório parcial. Cristina 

colocou em votação, sendo deliberada a aprovação pelos presentes, com abstenção de Samuel. 

Neste momento Gerson retornou à reunião e Samuel saiu da reunião para fazer atendimento de 

alunos. Gerson absteve-se de votar por não ter participado das discussões sobre o assunto deste 

item. Vinte e dois) Cristina falou que passaria a palavra para o integrante Bruno Pansera para 

apresentação e posterior discussão, votação e decisão sobre a proposição do referido integrante 

do Comitê de Ensino quanto à possibilidade de inserir na composição do Comitê os 

Coordenadores dos Curso de Especialização do Campus Santa Rosa do Sul. Cristina disse que, 

como Bruno não estava presente neste momento da reunião, o assunto será incluído na pauta da 

próxima reunião do Comitê de Ensino, sendo aprovada esta deliberação por todos os presentes. 

Vinte e três) Cristina falou que também passaria a palavra para o integrante Bruno Pansera para 

apresentação e posterior discussão, votação e decisão sobre a proposição do integrante do 

Comitê de Ensino quanto ao inciso três do artigo quarto da Resolução sobre o Comitê de Ensino, 

especificamente quanto à possibilidade de o Comitê de Ensino contribuir com sugestões para as 
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aulas práticas de componentes curriculares. Cristina disse que, como Bruno não estava presente 

neste momento da reunião, o assunto será incluído na pauta da próxima reunião do Comitê de 

Ensino, sendo aprovada esta deliberação por todos os presentes. Vinte e quatro) Cristina falou 

sobre a necessidade de escolha de secretário(a), em atendimento ao que estabelece o parágrafo 

quinto do artigo terceiro da Resolução número sessenta e cinco do Conselho Superior, de quinze 

de dezembro de dois mil e dezesseis, que regulamenta o Comitê de Ensino de Campus no âmbito 

do Instituto Federal Catarinense: “os membros do Comitê de Ensino escolherão, entre os seus 

integrantes, um membro para ser o(a) secretário(a)”; para cumprir as competências estabelecidas 

no artigo sexto. Cristina disse que, nesta oportunidade, Cláudio está contribuindo na organização 

desta primeira reunião com a nova composição, elaborou das convocações, elaborou o roteiro da 

reunião, elaborou proposta de e-mail para a Presidenta encaminhar as convocações e anexos aos 

novos integrantes, está elaborando a ata da primeira reunião, elaborará os pareceres decorrentes 

desta reunião e está à disposição para capacitar o(a) integrante que for designado(a) como 

secretário(a) desta nova composição. Cristina perguntou quem gostaria de colaborar como 

secretário ou secretária. Taise disse que não tem neste momento condições para contribuir como 

Secretária do Comitê pelas atividades da Coordenação. Gilberto disse que neste momento não 

tem interesse porque precisa se inteirar dos assuntos relacionados ao ensino. Mariluci disse que o 

trabalho dela é muito detalhado com cada aluno e pai a distância nesse momento de pandemia de 

covid dezenove e não tem condições de assumir a secretaria do Comitê de Ensino. Gerson e 

Gabriel se colocaram à disposição para serem o secretário do Comitê de Ensino. Gilberto sugeriu 

que o Gabriel assumisse essa atividade. Gerson concordou que o Gabriel assuma a titularidade e 

ajudará o Gabriel. Gabriel aceitou a titularidade da secretaria do Comitê de Ensino e foi sugerido 

por Cristina que Gerson assumisse uma suplência na secretaria. Gerson concordou. Cristina 

colocou em votação, sendo deliberado pela aprovação do nome do Gabriel como secretário titular 

e Gerson como secretário suplente. Vinte e cinco) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. Cristina disse que não 

houve inclusões de novos assuntos no início da reunião. Cláudio disse logo após a reunião estaria 

encaminhando a minuta da ata para leitura prévia e Gilberto sugeriu que seja dado um prazo de 

três dias e que, caso em cinco dias não haja manifestações, a ata será aprovada. Todos os 

integrantes presentes concordaram. Cristina agradeceu a todos pela participação e falou que as 

assinaturas manuais serão substituídas pelas assinaturas no Sistema Integrado de Gestão, por 

meio do protocolo, cuja solicitação para assinaturas será encaminhada por e-mail a cada 

integrante do Comitê de Ensino. Nesta ata constará a frase “Assinatura manual comprovada por 

meio de assinatura eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), 

em decorrência do trabalho remoto provocado pelo isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19” após cada nome no lugar onde deveria ser 

realizada a assinatura manual. Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata, subscrita por 

mim, nomeado representante do Núcleo Pedagógico, Integrante e Secretário do Comitê de 

Ensino. 

Santa Rosa do Sul, 25 de maio de 2021. 
Assinatura manual comprovada por meio de encaminhamento de e-mail à Presidenta do Comitê de Ensino, em 

decorrência do trabalho remoto estabelecido pelo IFC 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

Portaria/CSRS nº 110/2021 
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Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº 1/2021, de 

25/05/2021: 

 

Nome 

 

 

Segmento 

 

Assinatura 

 

Cristina Quartieiro Dalpiaz 

Soares 

 

Coordenação-Geral de Ensino - 

titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Cristiano Antonio 

Pochmann 

Departamento de Ensino, 

Pesquisa e Extensão - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Taise Cristine Buske Coord. do Curso Engenharia 

Agronômica - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Gerson Luis da Luz Coordenação do Curso Técnico 

em Agropecuária – titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Samuel de Medeiros 

Modolon 

Coordenação do Curso Técnico 

em Agropecuária - suplente 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Bruno Pansera Espíndola Docentes – titular Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Gilberto Carlos Monteiro 

Darosi 

Técnico-Administrativos - titular Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 
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Mariluci Almeida da Silva 

 

Núcleo Pedagógico - titular 

 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Isabella Sotério Murara Discente do Curso Técnico em 

Agropecuária – titular 

Ausente com justificativa 

 

Gabriel Sartor Rovaris 

 

Discente do Curso Engenharia 

Agronômica - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

encaminhamento de e-mail com a minuta da ata e 

aprovação da Ata pelo estudante, em decorrência 

do trabalho remoto provocado pelo isolamento 

social determinado por órgãos governamentais em 

face à pandemia da covid-19, e considerando que 

a assinatura eletrônica desta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG) por 

estudantes não ser possível 

 

 

 

 

 


